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経済教２９－７号 
 

経済学研究科教授会・経済学部教授会議事要録 
 

平成２９年１２月１３日(水) 
１３時３０分～１５時００分 

 [前回（11/8）の議事録]   
（原案のとおり承認された。）    

 
 

（経済学研究科教授会） 

Ⅰ．人事   
 １．中期的な採用人事の計画の策定について                  資料１ 

研究科長から資料に基づき、平成 31 年度まで（昨年と同様 2 年度分）の採用人事に関す

る各基幹講座の採用人事提案について、平成 30 年 1 月 26 日（金）までにとりまとめ、

研究科長宛（CC 事務長）提出するよう要請があった。 
なお、採用人事提案については、大学執行部が人事企画委員会で検討することになるた

め、本研究科の要望が必ずしも承認されるかはわからない旨の説明があった。 

 

２．採用計画に基づく採用人事（公共経済（APPP））について          回収資料 
研究科長から、平成 29 年 12 月６日開催の人事委員会で協議・了承を得た候補者を公共

経済（APPP）部門教授採用候補者としたい旨の提案があった。サーチ委員の代表者から資

料に基づき補足説明があり、審査を開始することが承認され、採用審査委員として３名が

投票により選出された。  

引き続き、研究科長から、平成 29年２月の教授会で第一読会，同年３月の教授会で第二

読会・投票を予定していることがアナウンスされた。  

 

３．農林中央金庫による寄附講義のための契約教員の雇用（更新）について 

研究科長及び山下英俊准教授から、農林中央金庫による寄附講義（平成 30年度）実施に

伴い、来年度も引き続き、寺西俊一特任教授 及び 林公則特任講師を、契約教員として

雇用する旨の提案があり、承認された。      

 
４．三井住友銀行による寄附講義のための契約教員の雇用（更新）について 

研究科長及び大月康弘教授から、三井住友銀行による寄附講義（平成 28～30 年度）を実

施することに伴い、来年度も引き続き 松本礼子特任講師 を契約教員として雇用する

旨の提案があり、承認された。 

 

 ５. 三井住友銀行による寄附講義のための契約教員の雇用（新規）について  回覧資料１ 

研究科長及び大月教授から、三井住友銀行による寄附講義（平成 28～30 年度）実施に伴

い、Annie GARANTO 氏（Associate Professor at the University of Paris Ouest Nanterre 
la Défense）を特任教授とし、契約教員として雇用することが提案され、承認された。 

 

６．グローバル・リーダーズプログラムのための契約教員の雇用（更新・新規）について 

研究科長から、グローバル・リーダーズプログラム実施に伴い、来年度も引き続き
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Milen Martchev 特任講師を契約教員として、雇用する旨の提案があり、承認された。 

また、新規として、中川聞夫氏を特任講師とし、契約教員として雇用する旨の提案があ

り、承認された。 

 

７．その他 

なし 

 

 

 

（経済学研究科・経済学部教授会） 
Ⅰ．審議事項 
１．次期教育研究評議員の選出について                    資料２ 

      黒住 評議員の任期満了に伴い、選考内規の確認後、後任を選出するため 投票を行った。 
    その結果、冨浦教授が評議員に決定した。 
 
 ２．寄附講義について（農林中央金庫寄附講義）                資料３ 

研究科長及び山下准教授から、1 年間の寄附延長による寄附講義継続について資料に基づ 
き説明があり、承認を得た。 

 
３．平成３０年度レアプランについて                      資料４ 
  １）授業科目の担当者、単位数 

研究科長から、資料に基づき説明があり、承認された。 

       
   ２）非常勤講師の確認                           資料５ 

研究科長から資料に基づき説明があり、承認された。 
 

３）新規非常勤講師の承認                      回覧資料２ 
     担当教員から説明があり、承認された。 
     森田裕史氏 「マクロ経済学Ⅰ」 
 
４．客員教授の名称付与（更新）について（自然資源経済論 A担当非常勤講師） 

研究科長から、客員教授の名称を付与している非常勤講師の石田信隆氏に、平成 30年

度においても引き続き名称を付与することの提案があり、承認された。 

 

５． 平成 31 年度以降の経済学部教職課程（高一種免（地理歴史））について 

研究科長から、31年度教職課程認定の申請手続きにおいて、高校地理歴史については課

程認定の申請をしない旨の提案があり、承認された。 

 

６．平成２９年度経済学研究科予算配分（残額）について             資料６ 
研究科長から、資料に基づき説明があった後、使途については研究科長に一任したい旨の提

案があり、承認された。 
 

７．大学間交流協定に基づく平成 30 年４月入学交換留学生（交留学生）の受入について 
                                      資料７ 
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研究科長から資料に基づき、説明があり、14 名の受入が承認された。 
 
８．成績の訂正について  

研究科長から説明があり、２名の成績訂正について承認された。 
 
９．その他 
  なし 
  

Ⅱ．報告事項 
 

１．学部３年生以上の低 GPA 学生への対応について 
  研究科長から学士課程教育専門委員会における決定を踏まえ、学部 3 年生以上の低 GPA

等の学生 について、ゼミ指導教員に対応の依頼があった。 
 
２．一橋大学学生表彰細則の一部改正について            （評 12.6）資料８ 

研究科長から、資料に基づき報告があった。   
   
３．平成３０年度学年暦の見直しについて（意見聴取）        （部 12.6）資料９ 

研究科長から、資料に基づき説明があり、意見聴取した。 
 
４．自然災害が発生した場合の休講措置のあり方について       （評 12.6）資料 10 

研究科長から、資料に基づき報告があった。 
 
５．平成３２年度に実施する入学者選抜の予告について        （評 12.6）資料 11 

研究科長から、資料に基づき報告があった。 
 
６．国家公務員の退職手当の支給水準引下げに対する本学の検討状況について 
                                 （部 12.6）資料 12 

研究科長から、資料に基づき報告があった。 
 
７．入学試験情報に関する開示要項（学長裁定）の制定について    （部 12.6）資料 13 

研究科長から、資料に基づき報告があった。 
 

８．大学入学共通テスト・平成３０年度試行調査（プレテスト）について（部 12.6）資料 14 
研究科長から、資料に基づき報告があった。  
 

 ９．研究科再編に伴う国立大学法人一橋大学基本規則の一部改正等について 
（評 12.6）資料 15 

研究科長から、資料に基づき報告があった。 
 

10．一橋大学派遣学生・派遣留学生規則の一部改正について      （評 12.6）資料 16 
研究科長から、資料に基づき報告があった。 
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11．「一橋大学強化プラン（４）：横断的研究教育体制の強化」について （評 12.6）資料 17 
研究科長から、資料に基づき報告があった。 

 

12．平成２８年度に係る業務の実績に関する評価結果について     （評 12.6）資料 18 
研究科長から、資料に基づき報告があった。 

 

13．２０１８年度一橋大学複合領域コースの募集について       （評 12.6）資料 19 
研究科長から、資料に基づき報告があった。 

 
14．その他 
  ・清談会について  
  研究科長から、年度末の清談会について、今年度は 3 月 31 日が土曜日のため、3 月 30

日（金）に行うことが報告された。 
     

Ⅲ．次回議事予定    
平成３０年１月１７日（水）１３時３０分 定例教授会 
 
 

 


